



甲斐市立竜王中学校  
学校だより No4  
令和4年5月30日



## 気づき、感じて、判断し行動する力

2年生の宿泊学習を終え、5月24日(火)に解団式が行われました。その解団式に参加した時のことです。

解団式がすべて終わり、諸連絡になった時、実行委員である一人の生徒が2年生全体に向けて突然2つの呼びかけをしました。「事後アンケートをやっておくよう言われたが、まだやってない人は急いでっやってほしい」ということ、「解団式の様子を見ていて、下を向いている人がいて、話を聞く姿勢が良くなかったので、これから気をつけるように」という内容でした。これは前もって準備していたものでもなく、先生から指示されて話したことで無かったそうです。自ら気づき、感じて、判断し、みんなの前で呼びかけたのでした。素晴らしい行動力に感心させられました。こうした力と同様な力を身につけてほしいと、かつて次のような便りを発行したことを思い出しました。どこかで読んだり聞いたりしたことがあるかもしれませんが紹介します。

### 一度きりのお子様ランチ

東京ディズニーランド・ワールドバザールにあるレストランで実際にあった話です。二人連れの若い夫婦がレストラン「イーストサイド・カフェ」に食事に行きました。キャスト(ウェイトレス)が2人を二人がけのテーブルに案内してメニューを渡しました。2人はAセット一つとBセット一つ注文しました。オーダーし終わったとき、奥様が追加注文しました。

「お子様ランチをひとつ下さい」と…

キャストは、「お客様、誠に申し訳ございませんが、お子様ランチは小学生のお子様までと決まっておりますので、ご注文は頂けないのですが…」と丁寧に断りました。すると二人は顔を見合わせて複雑な残念そうな表情を浮かべました。その表情を見てとったキャストは、「何か他のものではいかがでしょうか?」と聞きました。すると、二人はしばらく顔を見合わせ沈黙した後、奥様が話出しました。

「実は今日は昨年亡くなった娘の誕生日だったのです。身体が弱かったせいで、娘は最初の誕生日を迎えることも出来ませんでした。子供がお腹の中にいる時に、主人と3人でこのレストランでお子様ランチを食べようねって言っていたんですが、それも果たせませんでした。子供を亡くしてから、しばらくは何もする気力もなく、最近やっと落ち着いて、亡き娘にディズニーランドを見せて三人で食事をしようと思ったものですから…」

その言葉を聞いたキャストは、2人を四人がけのテーブルに案内し、仲間に相談して全員の賛成を得て、お子様ランチのオーダーを受けました。そして、小さな子供用の椅子を持ってきて、「お子様の椅子はお父様とお母様の間でよろしいでしょうか?」と椅子をセットしました。その数分後…「お客様、大変お待たせしました。ご注文のお子様ランチをお持ちしました」と、テーブルにお子様ランチを置いて笑顔で言いました。「どうぞ、ご家族でごゆっくりお楽しみください」



数日後、お客様から会社に感謝の手紙が届きました。「お子様ランチを食べながら涙が止まりませんでした。こんな体験をさせていただくとはい夢にも思いませんでした。これからは涙を拭いて生きて行きます。また行きます。今度はこの子の弟か妹を連れて・・・」

参考:「しあわせを感じる喜び」林 覚乗著, 文芸社

この話、私の尊敬する先生が「たより」によく載せていた話です。とても良い話ですので私も何度もたよりで紹介してきました。みなさんは、このキャストがとった振る舞いをどう感じましたか。人はいろんなことを勉強し成長していくものですが、このキャストのような**気づき、感じる力・判断する力・行動する力**を身に付けてほしいと思います。

3年生は2泊3日で奈良・京都への修学旅行を、1年生は高遠への校外学習、2年生は職業体験と県内めぐりをそれぞれ1泊2日で実施することができました。コロナの感染状況は未だ収束の方向に向かっていませんが、感染対策を講じながらこのように泊を伴う行事が無事に実施できたことを大変嬉しく思います。withコロナの中、学校の教育活動も感染対策を可能な限り講じながら進めることができます。こうした体験活動を行う中で、生徒たちによる主体的な活動を仕組み、生徒たちは様々な経験を通して、個人として集団として大きく成長していきます。そうやって培われた力が、部活動や学習などいろいろな場面で活かされていくのだと思います。もちろん中学校生活のかけがえのない楽しい思い出として心に残るものですが、本当に大きな意義のある活動です。

こうした体験活動は学校の努力だけで実現できるものではありません。生徒たちの日々の感染対策への取り組みはもとより、各ご家庭のご理解とご協力、教育委員会の支援等、多くの人のおかげであることに感謝致します。数年前までは当たり前できていたことですが、周囲への感謝を改めて考えたり学んだりする良い機会とも言えます。

6月には前期生徒総会、中巨摩総合体育大会が控えています。3年生に取っては3年間の部活動の集大成となる大会です。これまでの練習の成果を存分に発揮し悔いのない大会としてほしいです。

